

COMUNICADO DE PRENSA

La Junta de ONUSIDA reitera su firme compromiso con el mandato de poner fin a la epidemia del sida hasta 2030

Los miembros de la Junta respaldan las medidas adoptadas por ONUSIDA para inspirar una reforma de las Naciones Unidas mediante la promoción del más alto nivel de integridad y dignidad en el trabajo, y alientan a todos los países a subsanar el déficit de financiación en la respuesta mundial al VIH, así como la financiación íntegra de ONUSIDA.

GINEBRA, 29 de junio 2018—En la 42ª reunión de la Junta Coordinadora del Programa, que se celebró en Ginebra (Suiza) del 26 al 28 de junio, los miembros de la Junta manifestaron su apoyo a ONUSIDA y destacaron el papel fundamental que debe desempeñar la organización para poner fin a la epidemia del sida.

En su discurso de apertura, el Director Ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé, acogió con beneplácito el apoyo manifestado por la Junta y reiteró la importancia de concentrarse en los retos y las oportunidades que se presenten en el futuro para alcanzar los compromisos de acción acelerada para 2020 convenidos por la Asamblea General de las Naciones Unidas. "Los 37 millones de personas que viven con el VIH hoy en día, junto con los 1,8 millones que lo contraerán durante este año, cuentan con nosotros. El sida no está erradicado, pero puede estarlo, y en ONUSIDA estamos plenamente comprometidos con el objetivo de poner fin a la epidemia del sida."

La Junta pidió a ONUSIDA que siguiera reforzando las medidas conjuntas y la colaboración a escala nacional como parte de las iniciativas de reforma de las Naciones Unidas. Los miembros también pidieron a ONUSIDA que siguiera fomentando la presentación de informes de rendimiento en función de los objetivos nacionales, con especial atención a los efectos, los resultados y la identificación de esferas en las que existan dificultades y escollos particulares, y que proponga medidas para afrontarlos.

La Junta alentó a los Gobiernos donantes a realizar contribuciones plurianuales y a hacer sus aportaciones al Marco Unificado de Presupuesto, Resultados y Rendición de Cuentas 2016—2021 tan pronto como les resulte posible para financiar íntegramente el presupuesto de 484 millones de dólares estadounidenses de ONUSIDA para 2018-2019. Durante la reunión, Australia comunicó una importante noticia relacionada con la financiación de ONUSIDA. Este país confirmó su compromiso de aportar casi 1 millón de dólares en fondos adicionales para la prevención del VIH en la región de Asia y el Pacífico.

Los miembros de la Junta expresaron su apoyo a las medidas que ONUSIDA prevé poner en marcha para abordar el acoso en el lugar de trabajo. El Sr. Sidibé manifestó también ante la Junta su compromiso de liderar el cambio y describió las medidas proactivas que se están llevando a cabo en ONUSIDA para prevenir el acoso sexual, el comportamiento contrario a la ética en el lugar de trabajo y todas las formas de abuso.

"ONUSIDA está adoptando medidas concretas para garantizar la tolerancia cero y la impunidad cero ante el acoso y el abuso de poder", afirmó el Sr. Sidibé. "Me comprometo a luchar por un lugar de trabajo donde todo el mundo pueda desempeñar sus funciones con respeto y dignidad."

Entre estas medidas se incluye un <u>plan de cinco puntos</u> que tiene por objeto velar por que todas las formas de acoso y abuso de poder se identifiquen de manera temprana, se aborden de forma rápida y efectiva, y con las debidas garantías procesales, además de garantizar la protección de los supervivientes y los denunciantes de irregularidades. ONUSIDA también ha creado una línea telefónica urgente, anónima y confidencial, ha publicado su <u>Plan de Acción en materia de Género 2018–2023</u> e instado a la creación de ungrupo independiente de <u>expertos sobre acoso</u> para formular recomendaciones normativas en relación con la mejora de la respuesta de ONUSIDA e identificar las esferas que deben reformarse. La Junta acogió con beneplácito esta solicitud y ha actuado sin demora para definir el mandato del grupo independiente de expertos. Este grupo informará a la Junta a fin de garantizar que su supervisión sigue siendo completamente independiente.

La Asociación del Personal de ONUSIDA formuló un declaración a la Junta para poner de relieve la voluntad y el compromiso genuinos del personal en lo que se refiere a lograr cambios positivos. La Asociación del Personal también presentó datos obtenidos en una reciente encuesta del personal en la que el 89% de los entrevistados manifestaron que el compromiso con los objetivos de la organización es lo que les motiva para ir a trabajar día tras día.

Durante la reunión, la Junta escuchó las declaraciones de varios representantes de poblaciones clave sobre diversos asuntos, entre otros, la necesidad de garantizar el respeto y la dignidad en el uso de la terminología, la financiación y el apoyo, las consultas significativas con la sociedad civil, el respeto de los derechos humanos y la igualdad de género. Además, se plantearon algunas preocupaciones acerca de las necesidades crecientes y específicas de los desplazados en entornos de emergencia humanitaria y de las personas que se encuentran en establecimientos penitenciarios.

El Sr. Sidibé invitó a la primera dama de Panamá y Embajadora Especial de ONUSIDA para América Latina, Lorena Castillo de Varela, a presentar a la Junta la innovadora labor que desempeña en pro de la cero discriminación.

El último día de la reunión, la Junta participó en una sesión temática sobre el fin de la tuberculosis y el sida. Todos los años se diagnostican alrededor de 10 millones de nuevos casos de tuberculosis, que sigue siendo la principal causa de muerte entre las personas que viven con el VIH y representa una de cada tres muertes relacionadas con el sida. Los participantes hablaron acerca de la necesidad urgente de aumentar los esfuerzos conjuntos para abordar la epidemia paralela e interrelacionada de la tuberculosis y el VIH.

Representantes de los Estados Miembros de las Naciones Unidas y organizaciones internacionales, así como organizaciones no gubernamentales y de la sociedad civil, asistieron a la reunión de tres días de duración, presidida por Anna Wechsberg, Directora de Políticas del Departamento de Desarrollo Internacional del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte; Cui Li, Viceministra de Familia y Salud Nacional de China, ocupó la vicepresidencia y Argelia actuó como Relator.

El informe elaborado por el Director Ejecutivo de ONUSIDA para la Junta y las decisiones de esta pueden consultarse en http://www.unaids.org/en/whoweare/pcb/42.

CITAS

Conocemos las iniciativas que ONUSIDA pone en práctica para fortalecer las políticas encaminadas a prevenir y gestionar los incidentes de acoso y explotación y abusos sexuales y, por ello, encomiamos a ONUSIDA y a su Director Ejecutivo.

Australia, Bélgica, Canadá, Dinamarca, Ecuador, Finlandia, Francia, Alemania, Irlanda, Japón, Lichtenstein, Luxemburgo, México, Mónaco, Países Bajos, Noruega, Portugal, Suecia, Suiza, el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y los Estados Unidos de América

Es importante reconocer el compromiso de todo el personal de ONUSIDA y los Copatrocinadores, que vienen a trabajar todos los días para poner fin a la epidemia del VIH/sida.

Presidencia de la Junta Coordinadora del Programa (JCP)

Queremos reiterar nuestro firme compromiso con el mandato de ONUSIDA de poner fin a la epidemia de sida para 2030 y trabajar con la Secretaría y su personal a fin de continuar con la misión y superar los desafíos actuales.

Austria, Dinamarca, Finlandia, Islandia, Noruega, Suecia y Suiza

Para la labor de los Estados Unidos en la esfera del VIH/sida es primordial que ONUSIDA cuente con una posición sólida y sana. ¿Por qué? Porque la Secretaría debe hablar con autoridad de las dificultades que afrontan los grupos de población clave y las mujeres de todo el mundo para que los Gobiernos de los países receptores respondan a los problemas fundamentales de dichos grupos de población.

Estados Unidos de América

Reafirmamos nuestro apoyo a la importante función que desempeña ONUSIDA a la hora de guiar la respuesta internacional al sida y contribuiremos activamente al proceso diseñado para lograr un entorno inclusivo de tolerancia cero frente a todas las formas de acoso en la Secretaría de ONUSIDA.

Nos gustaría hacer hincapié en que el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida sigue siendo un modelo único en las Naciones Unidas y cuenta con medios para adaptarse a los cambios necesarios para contribuir a la aplicación de la Agenda 2030, de conformidad con la reforma del sistema de las Naciones Unidas para el desarrollo, como muestra el Plan de Acción Conjunto.

Alemania, Francia, Liechtenstein y Mónaco

ONUSIDA siempre ha estado a la vanguardia del sistema de las Naciones Unidas. Felicitamos a la Secretaría de ONUSIDA por responder de manera rápida y activa a todos los retos

encontrados y animamos al Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida a seguir defendiendo la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer en el sistema de las Naciones Unidas.

Grupo de observadores y miembros de la JCP en América Latina y el Caribe

En la región africana, el VIH/sida todavía es motivo de gran preocupación y conlleva graves repercusiones socioeconómicas. En el pasado decenio, hemos logrado un progreso revolucionario y necesitamos conservar este impulso para conseguir el objetivo de poner fin al sida para 2030, que es muy ambicioso pero factible. A medida que avanzamos en esta esfera, exhortamos a los miembros de la Junta y, de hecho, al mundo entero, a que no pierda de vista este importante objetivo para ONUSIDA.

Grupo de África

Como país en el que se está aplicando una acción acelerada, apreciamos las repercusiones positivas que esta organización está logrando sobre el terreno y, por tanto, exhortamos a todas las partes interesadas a que no pierdan de vista el papel fundamental que desempeña ONUSIDA en la respuesta al VIH/sida.

Zimbabwe

Nunca nos cansaremos de sostener el argumento de que la reducción de los recursos dirigidos a los programas de VIH y la sociedad civil no es un problema relacionado con la financiación, sino que es una cuestión de voluntad política, de rendición de cuentas y de compromiso por salvar vidas que se encuentra en la primera línea de los deberes y las responsabilidades gubernamentales, antes de entrar en otras cuestiones políticas.

Organizaciones no gubernamentales de Asia y el Pacífico

Este es el ONUSIDA que conocemos, con sus puntos fuertes y sus carencias. Somos un grupo de personas comprometidas con la respuesta al sida y con las personas a las que atendemos. Estamos orgullosos de nuestros logros. Reconocemos el valor de nuestros compañeros a todos los niveles de la organización. Como ocurre en cualquier otra organización, hay determinadas esferas en las que podemos y debemos mejorar. Pero allí donde vemos problemas, descubrimos soluciones.

Asociación de Personal de ONUSIDA

[FINAL]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero

discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram e Youtube.